
An den Vorsitzenden des Kreistags
des Kreises Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

Bensheim, 07.04.2020

Anfrage zum Thema „Flächenverbrauch“

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

im Namen der Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN bitten wir Sie, folgende
Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung zu nehmen.

Einleitung: 

Die Böden unserer Erde sind eine natürliche und nicht vermehrbare Ressource. Wir sind als 
Menschen entscheidend davon abhängig. Durch Entsiegelungen wird nicht die Funktion eines  
natürlich gewachsener Boden mit Humusschicht wieder neu hergestellt. Natürlicher Boden ist aber
existenziell für unsere Zukunft, für die Lebensmittelherstellung und für die Biodiversität. Für den 
Verlust von biologischer Vielfalt sind auch Flächenzerschneidungen eine Ursache. Derzeit gehen 
ca. 3 ha meist landwirtschaftliche Fläche pro Tag in Hessen durch Versiegelung verloren.  Daher 
ist eine weitere Flächenversiegelung höchst problematisch und muss vermieden werden. 

Wir als Bündnis90/ Die Grünen um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wir bitten den gesamten Flächenverbrauch bzw. das Flächenwachstum im Kreis Bergstraße von 
1990 bis 2019 darzustellen. Dabei geht es uns um die Summe der Ausweisungen neuer 
Siedlungsgebiete (Wohnen und Gewerbe) in Hektar. 

2. Weiterhin bitten wir um die Angabe des Zuwachses an Verkehrsflächen in Hektar, die ebenfalls 
einen Flächenverbrauch verursacht haben im Zeitraum 1990 bis 2019.

3. Wie sieht der Kreis die zukünftige Entwicklungsperspektive in Bezug auf den Flächenverbrauch 
im Kreis Bergstraße? 
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4. Wird der Ermessensspielraum des Kreisbauamtes bei Baugenehmigungen genutzt, um den 
Flächenverbrauch möglichst gering zu halten?

5. Welche Kriterien haben Priorität bei der Abwägung von Bauvorhaben, innerhalb des 
Ermessensspielraumes?

Für die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen im Kreistag Bergstraße

Evelyn Berg                                                Jochen Ruoff
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